

Contexte d'écriture

Luc 19, 1-10 Zachée

Documents sur [page Zachée/Adultes/Repères](#)

Quand l'évangile de Luc a-t-il été écrit ? Pourquoi ?

L'évangile de Luc a été écrit dans les années 80-90, donc 50 ou 60 ans après les événements de la mort et de la résurrection. Ce n'est donc pas un reportage en direct.

Les auteurs de l'évangile relisent la vie de Jésus à travers le mystère pascal.

L'évangile de Luc proclame la tendresse et la miséricorde de Dieu.

Nous allons voir qu'il s'intéresse à Zachée, l'exclu, celui qui est considéré comme pécheur.

Qui est Luc ?

D'origine païenne, il fut le compagnon de Paul dans ses voyages. Il était médecin. Comme Paul, il n'a pas connu Jésus sur terre. C'est intéressant pour nous qui sommes dans la même situation. On comprend que la question « qu'est-ce que voir le ressuscité ? » soit une grande question pour lui. On lui attribue la rédaction de l'évangile qui porte son nom et le livre des actes des Apôtres. Cet évangile est donc issu de sa communauté et des questions qui se posaient dans sa communauté. Du monde grec, il proclame que l'évangile doit être juif avec les juifs et grec avec les grecs. Il s'adresse à ceux qui ne connaissent pas bien le premier testament. Il montre le lien entre judaïsme et christianisme.

[Voir une vidéo : le personnage de Luc Site interbible](#)

Contexte du chapitre 19

Cet évangile se situe au cours de la 3^{ème} et dernière étape de la montée de Jésus vers Jérusalem où il va vivre sa passion.

Jéricho

Il traverse la ville de Jéricho, ville symbolique de l'entrée en terre promise.

[Voir la vidéo Jéricho ville du passage](#)

Le livre de Josué 6 dit, sous une forme imagée, que Jéricho représente ce qu'il faut conquérir, les épreuves à traverser pour trouver le salut et vivre de la promesse d'une terre. Ce qui est à conquérir, s'écroule de lui-même. C'est un don de Dieu.

Que veut annoncer Luc ?

Luc écrit après la mort de Jésus, à la lumière de la résurrection. En nous disant que Jésus ne fait que traverser Jéricho juste avant sa passion, Luc annonce le chemin vers la nouvelle terre promise : le nouveau don de Dieu est celui d'une vie donnée !

L'aveugle Bartimée, et Zachée, se trouvant sur le chemin de Jésus à Jéricho, représentent les exclus, les petits qui sont invités à accueillir Jésus en eux, suivre Jésus sur ce chemin. Le royaume leur est ouvert.